

# Alcaldes anuncian presentación de querrela contra Chilquinta por demora en reposición del servicio

**Por su parte la empresa anunció que habrá compensaciones por los cortes y los daños causados por éstos**

**SAN FELIPE.** - Una compleja situación vivieron miles de clientes de Chilquinta, quienes vieron cortado el suministro de energía eléctrica luego de los sistemas frontales que afectaron con lluvia y fuertes vientos la zona durante los últimos días, y que provocaron la caída de árboles y líneas eléctricas, resultando en cortes de energía en diversas comunas de la provincia. En total, desde el viernes en la madrugada se vieron afectados cerca de 14 mil 700 clientes en su peak en la provincia. La mayoría de estos cortes se concentraron en la comuna de San Felipe, y también se vieron afectados clientes de Putaendo, Catemu, Panquehue y Santa María.

La demora en la reposición del servicio por parte de la empresa causó molestia entre los clientes, los que salieron a manifestarse en las calles, incluso colocando barricadas, protestas que se replicaron en las poblaciones El Esfuer-

zo y San Felipe, sector Santo Domingo con Diego de Almagro, Justo Estay, Regalado Hernández, las poblaciones Pedro de Valdivia, Graneros Dos, La Parrasía, Aconcagua y sector Escuela Industrial, entre otros.

## PRESENTARÁN QUERRELA

Por su parte, los alcaldes de las comunas afectadas por la situación -San Felipe, Putaendo, Catemu, Panquehue y Santa María- manifestaron su molestia y anunciaron en conjunto la presentación de una demanda colectiva contra Chilquinta, medida que responde a lo que consideran incapacidad de la empresa para dar respuesta y solución a los cortes de suministro eléctrico en múltiples sectores de la provincia, afectando a una importante cantidad de vecinos, algunos de ellos sin energía en sus viviendas y locales comerciales por más de 80 horas.

De esta forma, los municipios pondrán a disposición de sus vecinos la representación de la demanda a través de las direcciones jurídicas municipales, mediante un trabajo conjunto con las Unco de Juntas de Vecinos de cada comuna para recabar a lo menos 50 denuncias formales que permitan iniciar la presentación de la demanda. Para ello, cada municipio implementará un sistema di-

gital de inscripción de los casos, paso que debe ir acompañado del trámite notarial costo cero para que los vecinos otorguen un poder de representación a los municipios.

Al respecto, la presidenta de la UNCO de Juntas de Vecinos de San Felipe, Ruth Delgado, señaló que como entidad se sumarán a la querrela ya que esta comuna fue la más afectada por los cortes. "Todo ha sido nefasto, el trabajo de Chilquinta con la comuna ha sido de dos camiones trabajando y en marzo, cuando andaban viendo el asunto de los medidores, venían cuadrillas de otras comunas. Yo tengo 132 juntas de vecinos a mi cargo y todas tuvieron problemas, hubo gente insulino dependiente, postrados, adultos mayores, niños TEA, la gente perdió sus viveres", explicó, agregando que, hasta el momento se han

sumado más de 800 personas a la demanda.

## RESPUESTA DE CHILQUINTA

En relación al anuncio de esta querrela, la empresa Chilquinta emitió un comunicado señalando que "tras restituir el suministro eléctrico de toda la zona de concesión afectada por el reciente sistema frontal, Chilquinta informa a sus clientes que ofrecerá indemnizaciones por los daños sufridos por la pérdida de alimentos, medicamentos y artefactos quemados debido al evento climático".

"Chilquinta entregará toda la información que sea requerida por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) para que este organismo realice el cálculo de la indemnización correspondiente para cada cliente afectado, el cual será aplicado en la factura-

ción en el más breve plazo en compensación a la afectación sufrida por nuestros usuarios".

"Respecto de los daños de alimentos, medicamentos y artefactos quemados, producto de la interrupción de suministro, se ha dispuesto la indemnización de dichas pérdidas, cuyo monto

y condiciones dependerá del caso particular de cada cliente. Para hacer efectiva esta compensación los usuarios deben contactar a la Compañía a través de sus oficinas comerciales, llamando al 600 600 5000, 800 800 500 o en su sitio web [www.chilquinta.cl](http://www.chilquinta.cl)".



Enardecidos vecinos protestaron levantando barricadas en diversos sectores de San Felipe.